

**A pesar del complicado entorno económico y la elevada volatilidad en este 2015, el financiamiento bancario podría crecer en un 10 por ciento: Alejandro García**

ALBERTO AGUILAR: Y vámonos rápidamente con Ángeles Aguilar, hoy Fitch hace señalamientos en torno al tema de la banca, la situación de la banca, lo que se espera para este 2015 en materia de financiamiento. Es importante que la banca tenga un mayor apoyo a la actividad productiva, no se consiguió esto el año pasado por la circunstancia económica, quién sabe si se pueda lograr esto en este año, pero bueno, vamos a ver qué dice Fitch y Ángeles Aguilar nos platica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches y así es, a pesar del complicado entorno económico y la elevada volatilidad en este 2015, el financiamiento bancario podría crecer en un 10 por ciento, así lo destacó Alejandro García, director senior de Fitch quien explicó que dicha perspectiva representa un aumento superior al que se tuvo durante el 2014 cuando el financiamiento aumentó en un 8 por ciento nominal.

Al respecto dijo lo siguiente:

ALEJANDRO GARCIA: Sobre la perspectiva del crecimiento, te diría que el escenario base que estamos considerando actualmente es ligeramente mayor al del año pasado, en 2014 los créditos habrán cerrado creciendo a una tasa nominal cercana al 8 por ciento, y bajo el escenario actual que ahí también se anticipa todavía un ligero mayor crecimiento económico, estaríamos repuntando tal vez a llegar relativamente justos a la tasa de doble dígito, o sea, el escenario sería de aproximadamente 10 por ciento de crecimiento nominal para el año 2015.

ANGELES AGUILAR: Sin embargo advirtió que a pesar de que se mantienen buenas perspectivas, los riesgos tanto externos como internos persisten y advirtió que el escenario de mayor volatilidad e incertidumbre podría afectar la perspectiva de las utilidades a corto plazo de la banca.

De igual forma el experto no descartó que el recorte en el gasto público pudiera tener una afectación negativa en los niveles de financiamiento dada la cancelación o retrasos que podrían experimentar algunas inversiones en proyectos de infraestructura. Vamos a escucharlo.

ALEJANDRO GARCIA: Sin embargo, como bien mencionas, obviamente ya son más notorios los riesgos a la baja en la medida que todo lo que está ocurriendo en el contexto global pudiera tener incidencia en los proyectos de inversión y en el gasto público, en la medida en que todo eso se vaya desarrollando, pues efectivamente podría generar algo de presiones a la baja en ese ritmo de crecimiento.

ANGELES AGUILAR: Enfatizó que además el acotado crecimiento económico podría también traer presiones adicionales a los bancos en cuanto a la calidad y sus activos, si bien dijo que la

mora no va a superar los niveles que alcanzó en el 2014, tampoco se ve mucho espacio para que este índice mejore durante este 2015.

Señaló que durante 2013 y 2014 la morosidad deterioró las carteras minoristas y mayoristas de la banca con un deterioro de la cartera comercial que dijo no debe ser subestimado, pues dijo que es el único segmento donde los niveles de morosidad fueron similares a los de la crisis del 2009, aunque aclaró que parte de esta tendencia fue precisamente por los préstamos que la banca otorgó a empresas constructoras de vivienda y sus incumplimientos, los cuales afectaron los indicadores de calidad ya entrado 2014.

Aparte se refirió también a la inminente subida en las tasas de interés, las cuáles, dijo, podría tener un mayor impacto negativo para el pago de los créditos de la cartera comercial, la cual representa el 45 por ciento del total de los créditos.

Por último, el experto refirió que el principal reto de la banca mexicana, más allá de ser un tema coyuntural pues se trata de un asunto estructural, dijo que la intermediación simplemente avanza bastante lento y es una de las más bajas de la región pues apenas alcanza un 30 por ciento de penetración.

Alberto, aquí parte de lo que se comentó.

ALBERTO AGUILAR: Muy interesante, me quedo con esto último, ya sabemos que el desempeño último de la banca no ha sido el mejor y menos del crédito, y esto que dice es un tema estructural ¿verdad?

ANGELES AGUILAR: Exactamente, es un tema estructural que pues más allá de todo el tema de la reforma financiera y de la expectativa que se generó, pues todavía no se están viendo los grandes avances en cuanto a la penetración del crédito y en este 2015 con este aumento nominal del 10 por ciento tampoco se espera una mejora así tan arrolladora para este año con respecto al año pasado.

ALBERTO AGUILAR: ¿Será porque la actividad crediticia está concentrada en cuatro o cinco bancos? Sí puede ser ¿verdad? Ese es un factor.

ANGELES AGUILAR: La concentración, claro.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, habrá que tomar muchas medidas yo creo que todavía para que al final de cuentas esta situación se revierta y hay un mercado mucho más abierto, para que haya más actores, más oportunidades de financiamiento y sobre todo un sistema financiero que sea para todos ¿verdad?, que no distinga, que es lo que hoy sucede, que van muy orientados a un segmento y dicen “lo demás no me interesa”.

ANGELES AGUILAR: Exactamente, y solamente créditos que se pueden garantizar como son los créditos hipotecarios, también no se han asumido mayores riesgos precisamente por este tema de la falta de competencia no pudieron llegar a otros nichos. No les ha hecho falta.

ALBERTO AGUILAR: Sí, exacto, no les hace falta exactamente porque sacan sus utilidades bastante bien. Pues Ángeles, te agradezco mucho, muy buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias por tu reporte.